

# DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs.—Por trimest e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE  
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

### Seccion oficial.

L. GACETA del 25 contiene lo siguiente:  
 —Dos reales decretos admitiendo a D. Francisco de los Rios y Rosas la dimision del cargo de gobernador de la provincia de Granada, y nombrando en su lugar a D. Bartolomé Hermida.  
 —Los id., admitiendo a D. José Maria de Campos la dimision del cargo de gobernador de la provincia de Badajoz, y nombrando en su lugar a D. Miguel Rodríguez Guerra.  
 —Dos id., admitiendo a D. Luis Maria de la Torre la dimision del cargo de gobernador de la provincia de Avila y nombrando en su lugar a D. José Maria Gareilly.  
 —D s id., admitiendo a D. Lorenzo de Cuenca la dimision del cargo de gobernador de la provincia de Huelva y nombrando en su lugar a D. Ildefonso Lopez Alearáz.  
 —Otro id., nombrando gobernador de la provincia de Tarragona a D. Pedro Aleintara Navas ué.  
 —Otro id., suprimiendo la Cámara del real patronato y mandando pasar al Consejo Real el conocimiento de los asuntos en que entendia aquella.  
 —Varios reales decretos sobre traslacion de magistrados.

Don José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor honorario de Marina, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, y Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad y de Hacienda de la Provincia, etc.

Hago saber: que en este mi Juzgado y ante el infrascripto Escribano pendien los autos de inventario á los bienes quedados por fallecimiento de Doña Maria del Carmen Flores y Delgado, á cuyo caudal pertenecia entre otros bienes una casa en la calle del Sol, señalada con el núm. 5, á la que se ha hecho postura por la cantidad de 15 000 rs. y estando conformes con ella los interesados he mandado por mi auto de este dia sacarla nuevamente á la subasta, la que tendrá efecto en esta audiencia el dia 3 de Diciembre próximo de 11 á 12 de su mañana.

### FOLLETIN.

25

## LA VIRGEN DE LAS LÁGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCÉS

por Mr. C. Bertoud.

### Continuacion.

Pero hacia mucho tiempo que mi obra se consumaba sin mi y sin yo saberlo; otro poder se había enorgado de mi venganza, y ese poder era la providencia misma. José era jugador; en ménos de tres años había devorado la inmensa fortuna que heredara de su padre, y á la sazón procuraba ocultar bajo apariencia de lujo la miseria que le devoraba, miseria tan horrible y espantosa, que su mujer fallecia pocos dias despues destrozada á la vez su alma por la desesperacion del presente y por el terror del porvenir. El mismo fué quien me hizo tan horrible descripcion, cuando me presenté con palabras de perdon y protestas de amistad, sin que pensase un solo instante en sospechar la sinceridad de aquellas, y creyendo estas con la ciega fe que yo tambien manifestara cinco años antes. Su desgracia habia lle-

Dado en Córdoba á 24 de Noviembre de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—Por mandado de S. S., José Maria Chaparro.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

—Hasta el 12 del actual alcanzan las noticias recibidas de las Baleares. Tambien por aquellas islas han descendido abundantes lluvias, muy beneficiosas para las tierras. Los moradores de los campos se muestran contentos, y se dedican á sus faenas con la esperanza de la buena recompensa en la cosecha próxima. El gobernador civil de Palma estaba visitando algunos pueblos de su distrito, siendo recibido en todos ellos con marcadas muestras de respeto. El vapor-correo llegado á Mallorca el 10, conducia para la isla 30,000 duros, que fueron llevados á la tesoreria inmediatamente. Tanto la tranquilidad como la salud pública, eran inmejorables en todas las islas.

—En el pueblo de Carciotun, provincia de Toledo, han sido robadas varias alhajas de la iglesia, habiéndose podido salvar el copon y otras, por tenerlas en la casa del cura de la poblacion.

—Dicen de Granada que una persona de aquella ciudad, cuyo nombre se ignoraba, habia regalado al hospital trescientas sábanas completamente nuevas.

—Escriben de Olmedo que se está terminando la siembra bajo muy buenos auspicios. Los hielos se han presentado, aunque con poca fuerza, habiendo cesado las lluvias y serenándose la atmosfera.

—De Vizcaya escriben que el tiempo seguia siendo bueno en general, si bien el frio de la estacion empezaba á sentirse en algunos puntos con bastante fuerza. Pocos años se han conocido por aquella comarca tan abundantes en castañas, pues pasan de cien mil fanegas las recogidas; habiendo salido la mayor parte de

ellas con direccion á puertos extranjeros segun ya hemos dicho.

—El frio se va haciendo sentir con extraordinaria crudeza en algunos puntos de Cataluña, contribuyendo á él las muchas lluvias que han caido ultimamente y que convertidas en nieve en los montes enfrian la atmósfera como es natural. La mayor tranquilidad sigue disfrutándose en todo el principado, sin que ningun acontecimiento notable nos comuniquela última correspondencia recibida de él.

—Los diarios de Valencia nos dicen lo mucho que ocupa los ánimos de los valencianos la apertura de la nueva seccion del ferro carril desde Játiva á Alcudia esperándose que pronto la via férrea quedará planteada en toda la linea hasta Almansa.

—Hace dias se presentaron en distintos pueblos del partido de Carballino (Galicia) algunos lobos, que, acometiendo á los ganados y diferentes sugetos que hallaban, han causado daños de consideracion. Una de dichas fieras, que se cree, con razon, rabiosa, hirió y maltrató á varias personas, de cuyas resultas murieron tres de estas. En el acto de acometer á un paisano que se defendia con un palo que llevaba y le introdujo por la boca, llegaron dos guardias civiles, y haciendole dos disparos, la dejaron muerta en el acto. Las gentes, que por miedo y por el peligro que corrian no se atrevian á salir de sus casas á labrar los campos, han agradecido mucho el distinguido servicio que dos guardias han prestado.

—Escriben de Alicante que despues de algunos rocios poco considerables, se presentó el tiempo cerrado y lluvioso hasta el extremo de convertir los campos de las inmediaciones en verdaderas lagunas. A consecuencia de las avenidas de la rambla, el puente acueducto llamado de las obejas se ha abierto por tres puntos.

—En la tarde del 17 ocurrió una desgra-

gado al último extremo; su confianza no tuvo limites.

—Fortina, me dijo, sé cuanto puedo contar con tu cariño, y por eso mismo voy á pedirte un favor que cuando mas me atreveria á esperar de mi propia hermana. Hé aqui mi Abigail, mi único tesoro, mi sola afeccion en el mundo para lo sucesivo; te la confio con la mitad de la suma que me ha producido la venta de mi palacio y de cuantos objetos artísticos contenia. La otra mitad la conservo para ir á Francia ó á Inglaterra á rehacer por medio del comercio la fortuna que tan vergonzosamente he disipado, y que quiero restituir con creces á esta niña. Llévatela á la ciudad de Gante, Fortina, y dentro de diez ú once años, que este es el tiempo que necesito para rehacer una fortuna, iré á reunirme con vosotras.

—Parti, pues, con su niña; él me la recomendó con las manos cruzadas en actitud suplicante, con los ojos anegados en llanto, olvidando insensato! que yo tambien habia llorado, y que mis lágrimas inundaron mi alma hasta que mi razon quedó sumergida en ellas. Nos separamos felices ambos; él, porque creia que su hija quedaba al abrigo de todo peligro; yo porque al fin tenia en mi poder una venganza digna de mi odio.

—¡Cómo! esciamó Brauwer, es Abigail...  
 —El instrumento que ha de servirme para atormentar el corazon de su padre. Escuchad, den-

tro de dos dias, á la media noche, vendreis á recogerla.

—Pero como decidirla...

—Tengo ahí breves de todas clases y para todo género de usos; hay uno que procura un sueño benéfico cuya duracion se prolonga de 25 á 30 horas próximamente, y que al despertar deja al paciente sin energia y sin voluntad. Así, pues, dormiré cuando vengais, la trasladaremos á Gante en esa barca, y en seguida iremos los tres á Bruselas. Una vez llegados, incapaz Abigail de hacer el menor esfuerzo de voluntad, consentira en ser esposa vuestra, sin perjuicio de que se desespere y os maldiga al dia siguiente, porque yo lo repito, tiene en el corazon un amor profundo, mucho mas serio de lo que ella misma cree. Y ahora comprendéis por qué debeis salir para siempre de Flandes tan luego como seais marido de Abigail? Comprendéis que habiendo encontrado José Nuñez en su paternal cariño la energia suficiente para renunciar al juego, para separarse de su hija durante diez años, para consagrarse durante ese mismo espacio de tiempo á los mezquinos cálculos del comercio, siendo un noble español, comprendéis, repito, que semejante hombre no vacilaria un solo instante en dar la muerte á aquel que hubiese labrado la desventura entera de su hija casándose con esta contra su propia voluntad?

cia harto lamentable en una casa de Barcelona. Una niña de 14 meses que estaba jugando, se cayó dentro de un caldero lleno de agua donde se ahogó, sin que nadie se apercibiese de ello, hasta pasadas algunas horas.

—Ha fallecido de resultas de las graves heridas y quemaduras que recibió en el hundimiento de su casa, en Olaveaga (Bilbao) Francisco Aboitz. Con su muerte ha desaparecido toda la familia, pues ese el único que sobrevivía desde la catástrofe.

—El gobernador capitán general de Filipinas, con fecha de 5 de setiembre último, participa al ministerio de Estado que continúa sin alteración la tranquilidad pública en aquellas islas.

—Ha sido agraciado con la cruz de Isabel la Católica, el conde Roger de Salmour, secretario general del ministerio de negocios extranjeros de Cerdeña que ha intervenido en el tratado de estradición de criminales que acaba de celebrar aquella potencia con España.

—Los diarios de Barcelona anuncian algunos robos que se han verificado en poco tiempo en varias casas de la población. Esto hace que la policía ande á caza de gente sospechosa habiendo conseguido poner á buen recaudo á algunos rateros. La construcción de obras de utilidad pública sigue ocupando á muchos trabajadores en aquella ciudad.

—A consecuencia de los temporales que se han experimentado en toda la península, las carreteras han sufrido bastante, consistiendo sin duda en esto, el retraso que experimentan los correos. No dudamos que se atenderá como es debido á la recomposición de los trozos de caminos que mas deterioros hayan experimentado, conocido el bien general que resulta en mantener en el mejor estado las vías de comunicación.

—El cónsul del Perú en Valencia, señor Moreina, ha espedido las órdenes oportunas para que los consignatarios Gibbs é hijos de Londres, remitan de los depósitos allí establecidos el guano que se necesite en la provincia de Valencia, donde ya los cultivadores particularmente de arroz, abrigaban grandes temores de que faltase aquel casi indispensable abono.

—El público de la ciudad de Cárdenas, en la isla de Cuba, ha regalado á la distinguida actriz doña Matilde Díez, una corona cuyas flores están formadas de onzas, y medias onzas y doblones de oro, componiendo el todo una cantidad de 400 pesos.

—Comprendo todo eso, replicó Brauwer, pero ya os lo he dicho: era mi resolución salir de Gante para siempre.

—Entonces, hasta dentro de dos días á la media noche.

—Seré exacto, Forlina, y estad segura de que mi generosidad...

—Basta... No quiero mas recompensa que la alegría de pensar en los tormentos de su padre, que va á volver con una fortuna adquirida á costa de prodigios de trabajos y de privaciones, y no volverá á ver su hija.

—Pero podrá asesinaros en el arrebato de su cólera.

—Estaré demasiado lejos para que pueda alcanzarme.

—¡Escuchad! dijo Brauwer de improviso.

—¿Qué es?

—He creído oír un ruido de pasos fugitivos que se alejaban por esa parte por detrás de la casa.

—¡Imposible! solo una ardilla podría trepar por ese lado; no hay mas camino practicable que estas dos escaleras. Habreis oído el rumor que produce el viento agitando las hojas. Vamos; todo está bien convenido. Adios, señor Brauwer: dentro de dos días á la media noche.

—No faltaré.

Juan Brauwer bajó por la escalinata, y saltó á

—El cuadro siguiente de la esportacion de cigarros del puerto de la Habana durante el año corriente hasta el 20 de setiembre, nos dá á conocer en qué proporción consumen las naciones el tabaco:

Estados Unidos.	34.032,000
Hamburgo y Bremen.	18.951,500
Inglaterra.	16.300,000
Francia.	10.512,000
España.	9.021,000
América del Sur.	3.198,000
Trieste y Venecia.	4.018,000
Bélgica.	1.815,000
Rusia.	1.858,500
Holanda.	849,000
Méjico.	243,000
Otros.	2.556,500
	-----
	103.940,000
	-----

#### ESTRANGERAS.

—Segun la *Independencia belga*, la cuestión de los principados se halla en el mismo estado, es decir, en la fase favorable á toda esperanza por lo mismo que ninguno de cuantos proyectos de reforma se han indicado, cuenta con mayores probabilidades que otro. Asi se comprende perfectamente que la *Gaceta austriaca* se lance al terreno de las conjeturas. Dicese tambien que en Paris se aceptan como sinceras las declaraciones de los gabinetes de Berlin y San Petersburgo, de cuyo espíritu ya hemos hablado anteriormente, y que sin embargo de la reserva que las caracteriza el gobierno de las Tullerías cree que ni Prusia ni Rusia suscribirán á la union de los principados danubianos bajo el cetro de un príncipe extranjero, ó sea á los deseos manifestados por los divanes de Moldavia y Valaquia. La prudencia que en este asunto están demostrando dichas potencias hace suponer que no lo compliquen en último resultado por falta de circunspección, cualidad que no distingue por cierto, á las deliberaciones de los Divanes. De consiguiente, nos parece muy natural el que traten de evitar las dificultades consiguientes á la elección de un príncipe extranjero, siempre azarosa y mucho mas cuando tantos se presentarian revestidos de las cualidades apetecidas. Sea de ello lo que se quiera, mientras no se reuna la conferencia, todos estos cálculos se nos figuran prematuros y en nuestro concepto no merecen seria consideración.

—El 14 del actual se verificó la traslación de los restos de la duquesa de Nemours

su barca, que se alejó en seguida.

#### CAPITULO XI.

##### El filtro.

La Forlina, tan luego como se vió sola, entró de nuevo de su morada, y fué á abrir sigilosamente la puerta del cuarto de Abigail. Halló á la jóven acostada y dormida, la luna, que daba de lleno en su pequeña ventana ojiva, medio oculta en su parte exterior por un espeso follaje de madreselva, llenaba la habitación con esas pálidas rafagas de luz que dan á los objetos un aspecto enteramente nuevo, y las hojas del arbusto, por medio de la sombra que proyectaban, se reproducian en las losas blancas cual un rico encaje negro, cuya cenefa iba á ostentar su espléndido dibujo sobre el lecho de la jóven. La misma Abigail parecia haber tomado una apariencia distinta; sus facciones tenían una expresión que se hallaba mas en armonía con el cuadro sereno y poético, en cuyo centro se hallaba, y quizás por vez primera, desde que se hallaba en edad mas reflexiva, veía la Forlina brillar en su frente serena y en sus entreabiertos labios, la candida alegría y la tranquila inocencia, de la juventud. Y aun muy luego la vió sonreír, y oyó que de sus labios se escapaba un nombre cual un soplo insensible.

desde Claremont á Weybrige, sien do colocados en el panteon donde descansan hace siete años los del rey Luis Felipe. Ninguno de los embajadores invitados dejaron de asistir. Eran estos los ministros de Austria, Bélgica, España, Portugal, Brasil, Prusia y Cerdeña —A las once entró la corte en la capilla de Claremont, donde ya estaban colocados alrededor del féretro, de un lado la reina de Inglaterra, la duquesa de Orleans, la princesa de Salerno, la duquesa de Aumale, y la jóven princesa Margarita, hija de la augusta difunta; y al otro, el duque de Nemours y los príncipes, sus hijos; el conde de Paris, el duque de Chartres, el duque de Aumale y el jóven príncipe de Condé. Despues estaban, en una confusión que nada perjudicaba al recogimiento, los embajadores extranjeros, oficiales y damas de la reina y SS. AA Reales, y todos los que habian podido llegar á tiempo de entre los amigos de buenas y malas épocas; el conde Rodolfo Apponi, ministro de Austria; Gonzalez Bravo, plenipotenciario de España, y lo mas notable de Inglaterra. —Terminadas las tristes ceremonias, la reina Victoria y su augusto esposo, y todos los príncipes de la familia desterrada volvieron á Claremont, agrupándose alrededor de la desconsolada y venerable madre, para ocultarla mejor el vacío que acababa de dejar en dicha familia la implacable mano de la muerte.

—Leemos en la *Regeneracion*:

El día 11 se celebraron en Nápoles, con toda la pompa correspondiente á su rango, los funerales de la princesa Amalia. Sus augustos cuñados el conde de Montemolin y D. Fernando están en el palacio real de Nápoles con S. A. I. y R. la gran duquesa de Toscana y el conde de Trápani. El desgraciado esposo de la princesa, D. Sebastian, se encuentra en Gaeta con el rey, quien ha querido por sí mismo prodigarle toda clase de consuelos, separándole al mismo tiempo del triste lugar de su desgracia. El cuerpo de la ilustre difunta ha sido embalsamado y descansará en la iglesia de Sta. Clara en el panteon de la familia real. La augusta princesa recibió todos los auxilios de la religion gozando de su cabal conocimiento. Tanto los condes de Montemolin como los de Siracusa y Aquila, estuvieron constantemente al lado de la princesa, velándola alternativamente por las noches. Hacia ya mucho tiempo que D. Sebastian no se separaba de su esposa, cuya muerte le tiene inconsolable.

—Leemos en una carta de Lisboa:

—Si, si, murmuró la sibila, eso es, hé ahí el nombre de aquel á quien ama. ¡Ah! ese secreto que tan oculto juzgas en el fondo de tu corazón, hace mucho tiempo que yo te he adivinado, jóven; y hace mucho tiempo tambien, que he jurado interponer entre él y tu una valla insuperable.

Calló y miró de nuevo á la jóven, cuyas risueñas facciones revelaban interno júbilo; luego repuso, como si contestase á sus propias impresiones.

—¡Compasion! ¿y por qué? ¿la he hallado yo en los demás? ¡Es inocente! pero acaso era yo culpable? ¡Se fia candidamente en mi cariño! pero no habia yo dado toda mi confianza á aquel que me perdió? ¡Oh! aquel que destruyó mi vida y mancilló mi alma, quiero que sufra mil muertes; quiero que la desesperacion oprima su corazón y le retuerza sin piedad hasta que haya exprimido todo sentimiento humano en él, hasta que el sufrimiento le haya petrificado; y puesto que solo la desgracia de esta niña puede procurarme una venganza completa, que la desgracia recaiga sobre su cabeza!

Un leve rumor vino á arrancarla súbitamente á sus reflexiones; parecia oír al pié de la escalinata el ruido que en el agua produce el movimiento de una barca, y prestando atento oído, creyó distinguir un murmullo de voces.

Se continuará

En muchas y repetidas ocasiones se ha quedado la prensa del poco tiempo que la policía, siguiendo las instrucciones que al efecto ha recibido, deja que medie entre el fallecimiento y la inhumación de los que sucumben á impulsos de la enfermedad reinante. Temíase antes de ahora que tal precipitación, puesto que en suma no se conceden sino seis horas á las familias para que se cercioren de que el dado por muerto ha dejado de pertenecer á este mundo, pudiera ser muy bien ocasión de tristes é irreparables equivocaciones. Pero desde lo que uno de estos últimos días ha ocurrido en el cementerio perteneciente á la iglesia de Santa Cruz do Castello, háse comprendido cuan fundados eran esos temores, y el terror de mayores proporciones que es posible concebirse ha apoderado de cuantos en esta capital residen.

Tratábase de dar sepultura al cadáver de una señora que en muy pocos momentos había sucumbido á un fulminante ataque de la fiebre amarilla. Era una viuda muy rica que vivía en compañía de un sobrino y una sobrina desde hace algunos años. Con lucida por los criados de su casa al depósito de la parroquia, y transcurridas las seis horas de ordenanza, dos enterradores, gallegos por mas señas, cargaron con el atud en que se hallaba su cadáver, y se encaminaron al cementerio. Al colocar la caja en la sepultura, creyeron percibir claramente golpes y aun suspiros dentro de ella: ábrenla, y se encuentran con que la tenida por difunta se levanta y quiere huir. Uno de los gallegos procura detenerla, y la emoción y la debilidad hacen que caiga desmayada. Los dos enterradores discurren entonces filosóficamente acerca de cual era su deber en trance tan singular. Opinaba el uno que toda vez que estaba muerta y que había resucitado, debían volverla á casa de sus sobrinos: creía el otro que si bien había resucitado, puesto que la habían visto levantarse, se había vuelto á morir, por cuanto que no daba ya señales de existencia. El sobrino aparece entonces y decide la cuestión: la tia es colocada de nuevo en la caja por su orden, y esta encerrada en la sepultura. Pero antes de que hubiera caído sobre ella la losa que á cubrirla estaba destinada, creyeron percibir que comenzaba la señora á gemir de nuevo. El sobrino aconseja á los enterradores que terminen su cometido, y la losa sofoca los gemidos. Uno de los gallegos tenía, sin embargo, sus escrúpulos, y dió parte de lo ocurrido al párroco, este á la autoridad, y verificada por orden de ella la exhumación, hallaron á la tia realmente muerta; pero segun el dictámen de los facultativos, no de fiebre amarilla, sino de asfixia. La autoridad judicial ha incoado un proceso; y la administrativa se halla, segun dicen, dispuesta á estender á doce horas el término de seis que ahora se concede á la observación de los que fallecen.

—El 4 del actual ocurrió un extraordinario temblor de tierra en Menaggio, en el lago de Como y sus cercanías. A las dos de la noche se reflejaba en las tranquilas aguas de dicho lago la luna como en un inmenso espejo, cuando súbitamente interrumpieron la calma, alzándose del medio de la superficie, tres ó cuatro olas gigantescas, que al acercarse con terrible violencia á las orillas, cuantas barcas en ellas se hallaban amarradas fueron unas sumergidas, otras levantadas á la altura de las casas, otras despedazadas, y rotos también los cables y las cadenas que las sujetaban. Esta fuerte sacudida subterránea levantó gran cantidad de piedras del fondo del lago lanzándolas sobre las casas construidas en las inmediaciones, y una gigantesca roca que se hundió repentinamente á cinco millas de Menaggio,

aumentó la violencia de las olas, elevando el nivel del lago. Únicamente han sido víctimas de la referida catástrofe dos mujeres.

—Los periódicos de Paris consagran muchas de sus columnas á contar en detalles los funerales del ministerio de la Justicia el señor Abattucci, el cual acaba de ser reemplazado por el señor Royer, procurador general del tribunal de casacion, es decir, fiscal de aquel supremo tribunal. Llamó la atención en la iglesia el ver entre los miembros del cuerpo diplomático, colocados el uno al lado del otro, el nuncio de Su Santidad y el embajador otomano. El golpe de vista que presentaba el acompañamiento al pasar por la plaza de la Magdalena, era de lo mas magnífico que puede imaginarse, haciendo un singular y vistoso contraste la mezcla de las togas negras y purpúreas de los magistrados, los vestidos sacerdotales, los trages eclesiásticos, los brillantes uniformes diplomáticos, civiles y militares, y los demás trages oficiales. La comitiva tardó mas de una hora en desfilar; el paño mortuorio era llevado por los señores Fould y Billault, ministros; el general Pelissier y el señor Royer, sucesor del difunto; la otra borla debió ser llevada por el señor Waleswski, pero no pudo asistir por hallarse malo. En el cementerio se pronunciaron dos discursos, uno por el señor Fould y el otro por el señor Royer.

—El general Nicholson, del 27.º regimiento de infantería indígena de Bengala, y que ha sido muerto en la toma de Delhi, solo contaba 35 años, y era un oficial superior de los mas distinguidos, respecto del cual se abrigaban las mas bellas esperanzas. Al morir ejercía el mando de la division del Punjab. Había nacido en Wigemont el 14 de Diciembre de 1822, y falleció como hemos dicho, de resultas de las heridas recibidas en el asalto de Delhi.

El brigadier general James George Smith Neil, de los fusileros de Madrás, había nacido en Ayrshire, (Escocia,) en 1810; entrando á servir en fusileros en 1826. Era siempre el primero á entrar en fuego. Este general fué el que en Cawnpore obligó á los brahmines de las razas superiores á degradarse ellos mismos, lavando con su propia mano el suelo ensangrentado del sitio, teatro de los degüellos ordenados por Nana-Sahib, en represalias de los fusilamientos á metralla hechos en Calcuta por los ingleses.

—Dos notabilidades extranjeras de diverso género han llegado estos dias á Paris: la una es el abate Mislin, canónigo del capitulo de Groswarden, que el gobierno de Viena aspira á colocar en la silla episcopal de Jerusalem, vacante en la actualidad. El abate Mislin ha ido á gestionar este asunto con el gabinete de las Tullerías.

La otra notabilidad es la esposa legítima de Omer-Bajá, el generalísimo del imperio turco, que acaba de ser repudiada por su marido. Es una joven rubia, de bellísima figura que canta admirablemente y cuya educación ha sido de las mas esmeradas. Pertenece á una de las familias mas aristocráticas de Transilvania, y es hoy el objeto de las conversaciones de los salones, donde su suerte inspira simpatías. La generalísima, que así se llama, tiene 28 años, blanca y esbelta, que hizo un papel político importante en los principados de la Muldo Valaquia, cuando su marido mandaba el ejército de ocupación. La joven transilvana no ha podido resistir al horror del harem turco, al decidirse Omer-Bajá, despues de haber vivido algunos años casado como un verdadero occidental, á formar un completo harem al estilo oriental.

—MIRADA RETROSPECTIVA.—Nuestros abuelos entendían mas que nosotros de achaques de seguridad individual. Archivado debe tener el Ayuntamiento un reglamento antiguo de teatros, en el que se mandaba que los coches se situaran en la plazuela hoy llamada de Séneca y que solo pudieran andar antes de concluirse la función ó cuando el teatro se desocupaba. La estrechez de las calles inmediatas á este edificio hace indispensables estas medidas, si no nos han de poner todas las noches en un brete las mulas, las ruedas y hasta la insolencia de algunos cocheros. Ya hemos presenciado ágrías contestaciones con este motivo, y anteanoche mismo tuvieron los municipales que detener á los carruages que se retiraban por la angosta calle de Ambrosio de Morales, cuando esta iba ocupada enteramente por la crecida concurrencia que salía del Teatro. Con esto se evitaron disputas, y desgracias que pudieron ocurrir.

—CABALLERIA ANDANTE.—Segun nos dicen de Valenzuela parece que en aquel término se ha cometido otro robo de caballerías á un vecino de dicha villa.

—DIABLURAS.—La zarzuela titulada *La cola del diablo* hecha para hacer reír, está llenando su objeto en el teatro de esta capital que es un contento. Dos noches se ha puesto en escena, y en ambas, durante la representación, no ha hecho el público mas que reír. Verdad es que ha sido perfectamente ejecutada, y que lo ha sido lo ha probado la hilaridad constante de los espectadores. Una cosa nos hace reír tanto como los chistes de la zarzuela, y es el oír decir á algunos con gravedad magistral «qué paparrucha!» despues de haberse desternillado de risa. Pero en fin, sea de ello lo que quiera, es lo cierto que todavía dará esta función algunas buenas entradas á la empresa.

—BUENA ESCUSA.—Estoy en un compromiso, decía Juan á su mujer. Don Gerónimo me escribe pidiendome 1,000 rs., y ya sabes que no puedo negárselos.—Puedes excusarte, le contestó su esposa, diciéndole que no has recibido la carta.—Dices bien.

Nuestro hombre tomó en efecto la pluma, y escribió lo siguiente: «Sr. D. Gerónimo: Siento infinito no poder servir á V. en esta ocasión, porque la carta en que V. me pedia los 1,000 rs. no ha llegado á mi poder. Mande V., etc.»

—SUBASTA.—El 29 del actual y 6 de Diciembre se subastan en Hornachuelos los derechos impuestos sobre el vino, aguardiente y jabon que se consume en dicho pueblo el año de 1858.

—OBSERVACIONES.—Leemos lo siguiente en un periódico de Madrid. «*La Regeneracion* llama la atención de quien corresponde sobre algunas particularidades relativas al arreglo parroquial, muy dignas de tenerse presentes en el mismo. Es el caso, que en el concurso celebrado en Córdoba han dejado de tomar parte muchos curas propios que desempeñan curatos de entrada de primero y segundo ascenso, que se hallaban en aptitud de obtener los de término. La causa de este retraimiento y el de los que se advierten en otros puntos, consiste en el temor que abrigan los señores curas de que, una vez hecho el arreglo parroquial, se queden de coadjutores, perdiendo la antigüedad y los años de servicio contraídos en la que dejaron.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de cobre titulada *S. Marcelo*, sita en el cerro de la Atalaya, término de Belméz.

**Boletín Religioso.**

**Hoy. Las reliquias de los Santos Mártires de Córdoba en S. Pedro.**

Cerrada Córdoba en 1124 por el rey de Aragón D. Alonso, se refugiaron a su campamento más de 40.000 familias de cristianos cordobeses que gemían bajo el yugo mahometano. Antes de verificar esta huida de la ciudad, congregado el clero resolvió ocultar las reliquias de sus Santos compatriotas, evitando así su profanación; y reunidas todas al efecto en una urna de piedra se sepultaron a gran profundidad junto a la torre de la iglesia entonces conocida con el nombre de los tres Santos Hermanos mártires, que hoy es la parroquia de S. Pedro. Pasó tiempo y perdióse la memoria de estas circunstancias, conservando solamente la tradición del hecho, hasta que en 1575 quiso Dios manifestar a los cordobeses el remedio en sus aflicciones, descubriendo este venerable tesoro que depositado en una urna de plata fué colocado en una capilla de la mencionada Iglesia, donde se veneran.

—Hoy reza la iglesia de la misma festividad, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en iglesia parroquial de S. Pedro.

—En la misma iglesia se celebrará hoy una solemne función como primer día del solemne octavario que su ilustre hermandad consagra a la Invenición de las Sagradas Reliquias de los Sios. Mártires de Córdoba, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y del Ilmo. Cabildo Catedral; y predicará el Sr. D. José y Cortés Sánchez, Canónigo de la misma Sta. Iglesia.

—En las iglesias de Santiago y S. Pedro de Alcántara, se harán hoy los ejercicios del mes de las Almas a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Almas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belen y pastores en el Alcazar Viejo, hermita de los Sios. Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Doctores.

**Boletín Comercial.**

**MERCADOS**

Bolsa de Madrid del 21 de Noviembre.—3 por 100 consolidado a 38,45 y el diferido a 26,25.

—CORDOBA.—Precios de los granos el día 21. Trigo de 56 a 60. Cebada de 24 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 47; id. en los molinos a 38. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 36 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 43 a 63. Cebada de 29 a 30. Aceite en la Calzada a 44; para consumo a 52.

—MALAGA.—Trigo de 50 a 82. Cebada de 30 a 36. Maiz de 46 a 51. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 48 a 60. Yeros a 30. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 45.

—GRANADA.—Trigo de 60 a 69 rs.; Cebada de 33 a 36. Habas de 54 a 56.

**CORREOS.**

MADRID y su carrera, debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Gemil, Aguilár, Fernan Nuñez, Rumbia y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

**TRASPORTES.**

—CARRUAJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrebos y asientos a precios convencionales.

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes TODOS LOS

DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

**PRECIOS DE LA ANDALUZA.**

De Córdoba a	Bna	Int.
Cuesta del Espino. . . . .	5	4
Fernan-Nuñez. . . . .	45	10
Montemayor. . . . .	15	12
Portichuelo. . . . .	18	14
Montilla. . . . .	20	16
Aguilar. . . . .	23	18
Monturque. . . . .	28	22
Lucena. . . . .	55	26

—DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUGENA.—Esta empresa hace sus expediciones diariamente guardando las horas e itinerario del mismo. La administración se halla establecida en la carrera el Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

**PRECIOS DE LOS ASIENTOS.**

De Córdoba a	Bna	Int.
Cuesta del Espino. . . . .	4	3
Fernan Nuñez. . . . .	8	7
Montemayor. . . . .	9	8
Portichuelo. . . . .	10	9
Montilla. . . . .	12	10
Aguilar. . . . .	14	11
Monturque. . . . .	16	15
Lucena. . . . .	16	19

—LA NUEVA SEVILLANA.—En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

—CARRROS PARA ANTEQUERA Y MALAGA.—Desde 1.º de mes de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Viernes por la mañana y de Antequera los Lu es. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

—UNICOS CARRUAJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9.—Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8.—Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde, y salen los días impares a las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

—DE CORDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrebos y asientos serán convencionales y económicos.

**Avisos.**

—PERDIDA. Quien se hubiere encontrado un perrito faldero blanco con una mancha rubia en una oreja y otra en el nacimiento del rabo, que se perdió en la noche del Domingo último, se servirá presentar en la redacción de este periódico y se le dirá quien es su dueño, que ofrece dar una gratificación. 4-1

—SUBASTA. A las 11 de la mañana del Viernes 4 de Diciembre próximo, se ha de subastar en las Escuelas Pías de la Compañía el castañar del lagar del Rosal, para su corta en la menguante inmediata. 4-1

—JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

**—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

Gran depósito de camas, cunas y cunas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas apunadas y remates dorados para mosquiteros y cogedores a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 182 duros.

—Cama de hierro maqueado con pies y perchas de hierro.

—Tallente superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carnages, etc.

—Arca de hierro dulce, fuerisimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

—Mojas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

—Bridas, bocados, filetes, buzas, almohazas, barbas espaldas, sillal-galapagos de montar, cadeas para caballos y otros muchos usos, etc.

—Escopetas-carabinas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea combinación de diferentes gruesos, para la caza de pajaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

—Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

—Hules superiores, gruesos, fuerisimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

—Cuchillos y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, éstanadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escolinas.

—Guadañas superiores con sus piedras.

—Saban superior de Windsor, de almendras amargas espum de la exposición de Londres.

—Patas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

—Saco de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

—Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

—Tubos de plomo para bombas y otros usos. Lomo, latón y zinc en plauchas Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

—Cañamo para zapateros.

—Esponjas.

—Braseros de azafar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

—Bateas, bandejas y azafa superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfiler ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores

**Pando Leña y Compañía**, dueños del dicho

**BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.**

**—SUSCRICIONES.** En la librería de Lozano se admiten suscripciones a las obras siguientes:

Novelas escogidas por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. La Mancha de Sangre, etc. Constará la obra de unas cincuenta entregas de diez y seis páginas a un real y cuartillo una.

El alcázar de Madrid, por el mismo autor. Constará de 30 a 40 entregas de 16 páginas a 2 rs. una.

El Cocinero de S. M., memorias de Felipe III, por el mismo autor. Cada entrega de 16 páginas un real y cuartillo.

Album de la Exposición de Agricultura. Consta de cuatro tomos de El Museo Universal, en los que se hace descripciones de los productos del cultivo y el examen comparativo de las máquinas rurales y productos locales. Cuesta por suscripción 10 rs. 4-4

**TEATRO.**

Funcion 13.ª del 2.º abono.

El drama en 4 actos, titulado: *Flor de un día*.—El baile nominado: *La Sifide*.—Terminando con un divertido *Sainete*.

A las 7 y media A 3 rs.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857  
Imprenta y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, Edit.